



Frasdorf: Haustüre beim Stein in Ginnerting

Beitrag

Auch bei Familie Linner, Stein in Ginnerting, wird man von einer schönen, aus Eichenholz gearbeiteten Haustüre empfangen. Besonders ins Auge fällt hier der dreigeteilte, schön verzierte Segmentbogen über dem Türstock und erinnert stark an die kunstvollen Haustüren, die Wolfgang Decker, Aigner von Zellboden (1795 – 1869) geschreinert und geschnitzt hat.

Ob dieser auch die etwas einfachere Tür beim Stein in Ginnerting angefertigt hat, oder ob diese von jemand anderem nachempfunden wurde, ist nicht mehr bekannt. Auf alle Fälle ist es ein gelungener, in die Landschaft passender Hauseingang. Die gläserne Oberlichte im Segmentbogen ist mit gitterförmig eingebauten Metallstäben geschützt. Die Tür selber wurde später einmal in der Schreinerei Mayer in Frasdorf dezent erneuert. Sie ist einfacher, aber ebenfalls schön gestaltet, und wie viele Türen in vier Längsfelder und ein Querfeld, mit zum Teil erhöhtem Profil, unterteilt. Doch der schön geformte, vermutlich aus der Entstehungszeit stammende Türbogen ist erhalten geblieben. Es ist ein schöner, das Gebäude, und somit auch den Ort prägender Eingang.

An den Stein von Ginnerting, Michael Ebersberger, erinnert auch ein großes Gemälde im Altarraum unserer Pfarrkirche, das dieser 1767- anlässlich der Einführung der Bruderschaft 1760 – gestiftet hat. Dieses Gemälde ist heute noch ortsgeschichtlich wertvoll wegen der exakten Ortsansicht, Kirchturm noch mit Satteldach. Und volkskundlich interessant wegen der genau wiedergegebenen Volks- und Bruderschaftstrachten von Frasdorf und den umliegenden Dörfern.

Text und Bildmaterial: Hildegard und Franz Osterhammer (nach Angaben von Familie Linner und Auszügen aus dem Frasdorfer Höfebuch und dem Frasdorfer Kirchenführer.)

Zahnarztpraxis

Dr. Christine Schlehuber



Am Marktplatz 5 in Prien

www.zahnarzt-prien.de
08051-9634060

Kategorie

1. Allgemein

Schlagworte

1. Frasdorf
2. Ginnerting
3. Umland